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La situación de Petróleos Mexicanos se viene deteriorando 
 
 
DAVID PARAMO: ¿Cómo se mide lo que le gusta o no le gusta a los mercados? La primera 
manera de medirlo es que lo que presentó la Secretaría de Hacienda, lo que fue a ofrecer, 
la manera en la cual fueron a presentarse con la comunidad financiera internacional, les 
cayó tan bien, que pudieron colocar rápida y fácilmente 2 mil millones de dólares en los 
mercados internacionales, es una situación más o menos adversa para hacer emisiones.  
 
¿Cómo le fue, cómo fracasó Petróleos Mexicanos? Fitch redujo dos escalones el grado de 
inversión y la puso a punto de que perdiera justamente la posibilidad de ser de grado de 
inversión, con un impacto para todas las empresas.  
 
Hoy la situación de Petróleos Mexicanos se viene deteriorando, ayer le informaba en este 
mismo espacio cómo Bloomberg dice que la deuda de Petróleos Mexicanos puede 
convertirse en chatarra y llevarse a la deuda soberana. Hemos oído una, otra y otra vez a 
los funcionarios de la Secretaría de Hacienda decir “en el soberano no tenemos problemas”, 
pero cada vez más, cada vez se ve más deteriorada, cada vez se ve en una situación más 
compleja la posición de Petróleos Mexicanos, cada vez se ve peor. Cada vez les gusta 
menos el plan, no han presentado un correcto plan a pesar de que la Secretaría de 
Hacienda les dio facilidades fiscales que les van a permitir invertir 66 mil millones de 
dólares durante este sexenio.  
 
No está funcionando, no están llegando bien. Hay dos lecturas. La lectura que da la 
Secretaría de Hacienda al mercado de estabilidad, responsabilidad, profesionalismo.  
 
Y la lectura que da Pemex. Irresponsabilidad, falta de planeación, planes que no funcionan, 
medidas que no van en el sentido correcto. Medidas que están generando ya daños 
importantes.  
 


